

Les bénédictions promises

Verset clé : « *Voici ce que vous devez faire: dites la vérité chacun à son prochain; jugez dans vos portes selon la vérité et en vue de la paix ; que nul en son cœur ne pense le mal contre son prochain, et n'aimez pas le faux serment, car ce sont là toutes choses que je hais, dit l'Éternel.* » (Zacharie 8 : 16,17)

Texte choisi : Zacharie 8 : 1 à 17

La prophétie de Zacharie fut donnée à l'occasion de la reconstruction du temple d'Israël à Jérusalem. Selon le décret de Cyrus, roi de Perse, les Juifs précédemment en captivité babylonienne furent encouragés à retourner à Jérusalem pour s'engager dans le travail de reconstruction (2 Chroniques 36 : 22-23 ; Esdras 1 : 1 à 4). Esaïe avait prophétisé bien plus tôt au sujet de Cyrus et avait fait référence à son nom (au chapitre 45, versets 1 à 13).

Non seulement Dieu prépara le cœur de Cyrus, mais il émut aussi les Israélites, dont beaucoup répondirent favorablement pour faire partie de la première vague de retour d'exil. Ceux dont le cœur fut touché se préparèrent au voyage de retour à Jérusalem. D'autres, qui restèrent en exil sous la domination favorable de Cyrus, furent invités à soutenir l'effort de ceux qui s'étaient

portés volontaires pour le retour en donnant des objets d'argent et d'or, des biens, du bétail, en faisant des dons et des offrandes volontaires (Esdras 1 : 3 à 6).

La reconstruction du Temple commença par ses fondations, et l'achèvement de cette phase fut un accomplissement majeur pour parvenir à l'objectif de terminer l'ensemble des travaux. « *Lorsque les ouvriers posèrent les fondements du temple de l'Éternel, on fit assister les sacrificateurs en costume, avec les trompettes, et les Lévités, fils d'Asaph, avec les cymbales, afin qu'ils célébrent l'Éternel, d'après les ordonnances de David, roi d'Israël.* » (Esdras 3 : 10). Cette joie et ce zèle initial, cependant, furent bientôt remplacés par une période de relâchement, car l'opposition de leurs ennemis fit oublier aux Juifs la promesse de Dieu qu'il serait avec eux. Ainsi, le travail cessa pendant un certain temps (Esdras 4 : 1-24).

Alors Dieu rappela son amour à Israël en lui envoyant deux prophètes pour l'encourager à redoubler de zèle à le servir. Le premier message provint du prophète Aggée sous la forme d'encouragements à Zorobabel, gouverneur de Juda : « *Maintenant fortifie-toi, Zorobabel ! dit l'Éternel. ...Fortifie-toi, peuple entier du pays ! dit l'Éternel. Et travaillez ! Car je suis avec vous, dit l'Éternel des armées. Je reste fidèle à l'alliance*

que j'ai faite avec vous quand vous sortîtes de l'Égypte, et mon esprit est au milieu de vous ; ne craignez pas !» (Aggée 2 : 4 et 5).

Le deuxième message fut transmis par Zacharie. Il rappela aux Israélites qu'ils ne devaient pas s'attendre à la prospérité à ce moment-là, mais qu'ils devaient plutôt accomplir avec obéissance le travail de reconstruction. S'ils achevaient fidèlement la construction du Temple, alors les bénédictions promises suivraient au temps que Dieu avait déterminé (Zacharie 8 : 9 - 16).

Bien que les prophéties d'Aggée et Zacharie aient été destinées d'abord à leurs contemporains de l'État d'Israël auxquels ils parlèrent tous deux de vive voix, l'application de leur message prophétique à l'Israël spirituel semble convenable. En effet, parlant du plus grand temple de Dieu, l'apôtre Pierre écrivit dans sa 1ère épître (1 Pierre 2:5) : *« et vous-mêmes, comme des pierres vivantes, édifiez-vous pour former une maison spirituelle, un saint sacerdoce, afin d'offrir des victimes spirituelles, agréables à Dieu par Jésus Christ »*. Le commandement *« Voici ce que vous devez faire »* contenu dans notre verset clé, nous rappelle à tous que nous devons exécuter notre vœu de consécration, concrétisé par notre alliance avec Dieu, et, (comme mentionné en Apocalypse 2: 10), que nous devons être fidèle, et ce *"jusqu'à la mort"*. 